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本报讯 前日夜，当年从郑州回民中学考
入上海华东师大音乐系的 6名学生，带着大学
的3位老师，组团回高中母校汇报演出。

8月 2日 19时 30分，在郑州回民中学音乐
厅内，肖邦钢琴第一叙事曲响起。不少专业人
士和正在学习音乐的学生被音乐声陶醉，有人
激动得流下了眼泪。舞台上的演奏者就是
2007 年高考全国音乐专业第一名的冯辕同

学。他毕业于该中学，现在上海华东师大音乐
系学习钢琴专业。这场音乐会，就是他与在华
东师范大学音乐系的 5位同学，以及他的华东
师范大学的3位老师，一起赶到郑州回民中学，
专门为母校的老师以及家长们汇报演出的。

据悉，回民中学高中音乐特长班，从2005年
开始，是全国唯一一个连续5年，全班所有学生
全部考入大学本科的班级。一起参加这次回报
母校演出的华东师范大学的温德经老师说：“从
2007年开始，我们华东师大就将郑州回中作为
我们的生源基地。几年来，大量音乐人才源源不
断从这里走向华东师大，继续他们的音乐梦想。”

□晚报记者 王军方 刘路
通讯员 薛建州 王前 刘新丽

本报讯 建设路拓宽改造项目是我市十
大精品街建设项目，其中建设东路连片拆迁改
造项目由二七区政府负责拆迁工作，郑州3家
房地产公司投入巨资进行大范围的商业开发。
整治后的建设东路不仅交通通畅，街景靓丽，环
境舒适，还将形成以郑大一附院为核心的“河医
商圈”。

昨日，记者就市民关心的问题，专访了二
七区政协副主席、建设东路道路建设整治指挥
部指挥长姚友谊。

连片开发环境更美好
记者：怎样理解建设路实施的连片开发工

程，为什么要连片开发，建设东路连片开发能
给百姓带来哪些好处？

姚友谊：建设东路连片开发工程是由郑州
市精品街整治工程和建设东路拓宽工程及建
设路市政基础设施工程连接在一起的。郑州
市精品街整治实际上是扩宽道路、完善功能，
整治地面，健全设施，美化市容，涉及各种管
线、通信、电力、热力、供水等部门。按照规划
部门的整体规划设计，建设东路宽度将从 41
米拓宽到 50米，路口可达到60米。建设路从
大学路到嵩山路一段，涉及700户居民、16家公
共单位的拆迁，拆迁面积近8万平方米。道路红
线上的房子拆迁后，后面更破旧的房子将会暴露
无遗，影响城市形象，所以二七区报市政府同意，
道路红线和连片开发一块拆迁，一起改造，使拆
迁的居民能够在原区域安置，不至于搬迁很远，
让群众不改变原先的生活环境，让整个区域面貌
彻底改变。

记者：此次建设东路拓宽的目的和意义是
什么？拓宽以后是什么样子？

姚友谊：建设东路原来是断头路，市政府
正在实施建设东路到解放路的跨线立交桥，该
项工程很快就完工了。完工后，从东向西车流
肯定会增大，建设东路就明显不符合交通的需
要。另外，建设东路又是出名的积水点，下大
雨时水排不出去。拓宽后，新的雨水污水管
网，从建设路直通金水河泄洪，彻底改造积水
情况。同时，人行道过窄，也导致这里步行的
市民常常和自行车道抢路。为此，这次改造将
向东拓宽人行道位置，真正实现人车分流。

记者：钛合佳苑、嵩山骏景项目的实施，能
给百姓带来哪些实惠？

姚友谊：这两个项目是连片开发的项目。
钛合佳苑位于建设路以北、棉纺路以南、西区
供电局以东这样一个三角合围的区域，兴建4
栋高层居民楼。嵩山骏景位于建设路以北、棉
纺路以南、嵩山路以东、总参炮兵干休所围墙
以西这样一个区域，也要兴建 4栋高层建筑。
完工以后，这些新建筑将给居民一个很好的生
活环境，彻底改变原区域上世纪五六十年代兴
建的老房子状况，改善市民居住条件。

拆迁改造相关证件已办齐
记者：建设路拆迁改造项目的依据是什么？
姚友谊：建设路拆迁改造项目分两块拆

迁。第一部分是精品街改造规划红线内的拆
迁，依据是郑州市规划局（2008）郑城规规管
许字（0166）号《建设用地规划许可证》和郑
州市人民政府城市建设拆迁管理办公室郑
拆许字（2008）009号《房屋拆迁许可证》；第
二部分是连片开发的拆迁，依据是郑州市人
民政府郑政文（2009）14 号，郑州市规划局
（2009）郑规地字第（410100200919054）号、第
（410100200919047）号，《建设用地规划许可
证》和郑州市人民政府城市建设拆迁管理办公
室郑拆许字（2009）第005号、第006号《房屋拆
迁许可证》。

拆迁安置尽力维护群众利益
记者：对动迁范围内行动不便、特殊困难

群众有何特殊照顾措施？
姚友谊：对拆迁区域内行动不便的居民，

在办理拆迁手续过程中，我们可以上门服务。
另外在楼层安排上，同等条件下给予优先照
顾；对于特殊困难并符合拆迁政策的低保户，
政府将免费提供不低于50平方米的经济适用
房。

记者：有居民提出，对拆迁范围内的居民
能否为他们提供过渡房予以过渡？

姚友谊：所有被拆迁的居民都有过渡安置
费。因为拆迁量较大，加上红线内和连片开
发的拆迁居民近 2000 户，政府无法给每位
居民提供过渡房。目前，我们是让居民自己
找房子，政府出过渡费。按照市政府有关规
定，过渡费是每月每平方米 8元。但考虑到
目前房源较为紧张，房租也有所上涨，指挥
部为了让群众更好地租到过渡房，我们又给
每一户搬迁居民一次性奖励 4000 元过渡
费，以弥补过渡费不足。

记者：居民对拆迁补偿价格有异议怎么
办？

姚友谊：私有住宅房补偿协商价格为：成
套多层住宅房每平方米 3800元，非成套多层
住宅房为每平方米3650元。这是依据相关相
邻地区的预评估结果而制定的。不同意协商
价的可以进行分类评估，也可以申请分户评
估。对分类、分户评估结果有异议的可向拆迁
管理部门申请裁决。若被拆迁房分类评估价
格低于协商价格，按协商价格执行；若被拆迁
房分类评估价格高于协商价格，按评估价格
执行。

记者：如果对政府动迁政策有意见应如何
反映？

姚友谊：群众有意见的可以按照正常渠道
和信访程序向有关部门进行反映。

异地安置住房要比原地安置的快
记者：对于异地安置、尚处施工阶段的安

置房，我们是怎样让居民对未来的新居进行了
解的，有居民提出要求看户型怎么办？

姚友谊：异地安置的住房要比原地安置的
快一些。安置房目前已揭顶，2010年国庆节
就可以入住。户型可以去看，在签订协议的办
公场所有户型图可供参考。

希望该工程的实施，能够成为造福居民的
惠民工程，望广大居民积极支持和配合。

□晚报记者 张勤 实习生 薛意茹

本报讯 今年秋季开学，义务教育阶段将不
再收取借读费。记者昨日从金水区教体局了解
到，每年开学之际都是各种教育收费问题集中
出现的时间，今年该区还将对各种教育收费问
题进行治理。义务教育阶段中小学免收学杂费
的同时，也不能再收取信息技术教育费。

信息费、取暖费都不能再收
今年秋季开学后，城市义务教育阶段的中

小学仍将实行免收学杂费的政策。昨日，金水
区教体局有关负责人介绍，免收的学杂费中已
经包含了信息技术教育费，学校不能再把这一
项费用单列出来，如果收取了信息技术费，就是
违规收费。对于城市义务教育学校来说，开展
信息技术教育（含电教教材）、取暖等所需要的
费用，都由学校从公用经费中列支。

另外，学校按照教学大纲开展社会实践活动
时，所需要的交通费等费用也不能再以任何名义

“乱收费”，所需费用也从学校的公用经费中安排。

高中不能收取存车费、空调费
开学后，普通公办高中只能按照国家和省

里制定的标准，向学生收取学费、住宿费、电教

教材代办费，代收书本费、作业本费，除此之外
不得向学生收取其他任何费用。

“各类代收费不得强行统一收取，也不得与
学费合并收取。”金水区教体局有关负责人介
绍，存车费、空调费、取暖费、水电费、开水费等
都属于违规费用，学校也不能强行向学生收
取。对于首次办理饭卡、图书证、学生证、存车
证、校徽、学校出入证等证件，不能收取工本费
和押金，补办时可向学生收取工本费。

根据规定，学校代收费必须由学校财务部
门统一办理，单独记账，接受检查和监督。

农村学生有免费教科书
农村义务教育阶段目前已经实行免费教

育。今年我省农村义务教育阶段学校的生均公
用经费达到了中央出台的基准定额，小学生均
每年300元，初中生均每年500元。从今年春季
开始，农村寄宿学生的住宿费也被取消了，这个
政策在秋季开学后将会继续执行。

秋季开学后，农村义务教育阶段学生将继
续使用免费教科书。购买教科书所需要的费
用，国家课程教科书所需资金由中央财政承
担，地方课程教科书所需资金由省财政承担。
不得向享受免费教科书的学生收取课本费、作

业本费。
“有资金结余的农村学校，可以将国家教

科书相关的辅助学习资源，如练习册、外语磁
带等，一并纳入免费教科书采购范围。”金水
区教体局有关负责人说，禁止任何部门和单位
在发放免费教科书时另外收费、搭售教辅用书
及其他资料。

改制学校收费不规范也要被清查
从去年开始，郑州市区取消义务教育阶段

的分校，部分分校改制成公办学校，有的分校则

成为民办学校。对于改制学校的收费问题，教
育行政部门也有详细的规定。

根据规定，今年秋季开学前，义务教育阶段
改制学校的清理规范工作要全面完成。规范为
公办学校的，要统一执行同类公办学校的招生
收费政策。规范为民办学校的，要严格按照《民
办教育促进法》以及实施条例的规定审批、登
记，执行民办学校招生收费政策。

今年下半年，国家、省、市将对各地义务教
育阶段改制学校清理规范情况进行检查。

师恩难忘
大学生组团回高中母校演出


